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Zusammenfassung

        
Es werden 19 Patienten mit Fettgewebsgeschwülsten unterschiedlicher Art und Dignität im kleinen Becken vorgestellt. Die vergleichenden klinischen und radiologischen Untersuchungen sowie Verlaufskontrollen ermöglichen die Charakterisierung einer eigenständigen Subentität, der „diffus infiltrierenden Lipomatosis”, die sich durch Lokalisation, Ausdehnung, therapeutische Konsequenz und langfristige Prognose von anderen Tumoren des Fettgewebes unterscheidet. Die Computertomographie erlaubt eine sichere Differentialdiagnose zur Lipomatosis pelvis. Zum Ausschluß eines Liposarkoms ist die histologische Abklärung unumgänglich. Tumorprogreß oder maligne Entartung der „diffus infiltrierenden Lipomatosis” lassen sich am ehesten durch computertomographische Verlaufskontrollen erfassen.


      
        
Summary

        
Nineteen patients with various types of lipoma in the pelvis are described. Clinical findings, radiological examinations, and follow-up studies constitute a particular type of lipoma, diffuse infiltrating lipomatosis; this can be distinguished from other fatty tumours because of its localisation, extent, therapeutic results and long course. Computed tomography enables us to differentiate simple lipomatosis pelvis from diffuse infiltrating lipomatosis. Histological examination is essential for excluding a liposarcoma. Growth or malignant change of diffuse infiltrating lipomatosis is most easily recognized by computed tomographic serial observation.
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